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В школу  
возьмут не всех

Ольга Маркова:  
«Шью кукол, слушая аудиокниги»

Сдали на права…  
велосипедные  

Услышать информацию об ито-
гах 2019 года, обозначить основ-
ные задачи на 2020-й и озвучить 
ряд накопившихся проблем и во-
просов пригласили жителей 44, 45, 
46, 47 и 49 микрорайонов города. 
Всего в зале в этот вечер 3 февраля 
присутствовало 135 человек, вклю-
чая руководителей города.

Уборка снега
Житель дома № 98а на проспек-

те Строителей Дамир Гилемханов 
поинтересовался, когда будет за-
вершено обустройство 46 микро-
района, в частности частного сек-
тора. Здесь, по его словам, уборку 
снега, тротуаров проводят нерегу-
лярно, частично отсутствует осве-
щение.

На это Артур Сафин сообщил: 
«Данная застройка – частная, нахо-
дится на балансе «Профит Групп». 
Микрорайон необходимо достра-
ивать. Вопрос по уборке и осве-
щению на данной территории до-
полнительно изучим и возьмем на 
контроль».

Грязная вода  
и бетон  
вместо асфальта

Житель дома № 91 на проспекте 
Мира Григорий Борцов пожаловал-
ся: «По воскресным дням из кранов 
нашего дома очень часто бежит 
грязная, ржавая вода, особенно 
вечером. Кроме того, на внутрик-
вартальной дороге от Мира, 89 до 
Мира, 91 не уложен асфальт, а толь-
ко бетонное покрытие».

Начальник службы инспекции и 
режимной наладки АО «ВКиЭХ» Ев-
гений Попов отчитался:

«Массовых заявок в диспетчер-
скую службу Водоканала не посту-
пало. Необходимо дать заявку, и 
тут же будут приняты меры».

Руководитель аппарата Совета 
Нижнекамского муниципального 
района Артур Сафин дал поручение 
АО «ВКиЭХ» и управляющей компа-
нии «Жилье» провести совместно 
комиссию с выездом на место и 
устранить проблему, а по весне об-
следовать данный участок с неза-
вершенным строительством, где, по 
словам горожан, не уложен асфальт.

Свет, дорога  
и уборка снега

Открытый  
разговор с властью
В Нижнекамске проходят встречи жителей микрорайонов с руководителя-

ми города. Одна из первых состоялась в школе № 36. Жителям новостроек 
было что спросить у представителей власти и было за что поблагодарить.

Житель дома № 56 на улице 
Корабельной Ирек Хасанов сооб-
щил: «Нет уборки и вывоза снега 
между домами № 52, 54 и 56 на 
улице Корабельной. Я воспиты-
ваю ребенка, инвалида 1 группы, 
очень сложно передвигаться с 
креслом. Также у нас частично от-
сутствует освещение. Понимаю, 
что микрорайон еще застраива-
ется, но, пожалуйста, решите про-
блемы. Это так важно для жителей 
наших домов!»

Руководитель аппарата Совета 
НМР Сафин поручил представите-
лям администрации совместно с 
УК «РСК», в частности директором 
Насоновым Станиславом Никола-
евичем, выехать на место, обсле-
довать данную территорию, отме-
тив при этом, что данные объекты 
должны быть на ежедневном кон-
троле.

«Инженерному центру-НК» 
было поручено взять вопрос осве-
щения на контроль.

А помощник директора МУП 
«КПБ» Константин Логинов отве-
тил: «Есть участки дорог, которые 
еще не находятся на балансе горо-
да, по мере поступления заявки по 
уборке они выполняются».

Братья и сестры –  
в одной школе

Жительница дома № 16 на улице 

30 лет Победы Айсина Аминова оз-
вучила свой вопрос: «Я многодет-
ная мама. Хотелось бы, чтобы мои 
дети ходили в одну школу. Старший 
ребенок посещает 36 школу, сред-
ний согласно прописке ходит в 37 
школу.

На него ответила директор СОШ 
№ 36 Александра Офицерова: «Со-
гласно новому ФЗ от 02.12.2019 № 
411-ФЗ, дети, проживающие в се-
мье совместно, вправе получить 
привилегии, связанные с перво-
очередным приемом в школу, где 
учатся их братья (сестры)». Вопрос 
обещали решить в ближайшее вре-
мя.

Люки  
из пластика

Жители дома № 91 на проспек-
те Мира сообщили еще об одной 
проблеме: «Пластиковые крышки 
люков на детской площадке – это 
опасно». Они попросили заменить 
из на более безопасные.

Артур Сафин поручил АО «ВКи-
ЭХ» и УК «Жильё» провести со-
вместно комиссию с выездом на 
место и выполнить инвентариза-
цию люков.

Нужна площадка
Об этой необходимости на 

встрече рассказала жительница 

дома № 18 на улице 30 лет Победы 
Гульнара Гимадиева: «Двор 30 лет 
Победы, 16, 18, 20 имеет неболь-
шую территорию под строитель-
ство детской площадки. Есть ли 
такая возможность устроить здесь 
футбольное поле летом и хоккей-
ную коробку зимой и установить 
спортивные элементы для жителей 
дома?»

Руководитель аппарата Сафин 
ответил: «В микрорайоне № 47, 49 
отсутствуют спортивная площад-
ка и ОЦМ (общественный центр 
микрорайона). В жилом доме по 
пр. Строителей, 59 запланировано 
размещение общественного цен-
тра микрорайона, подросткового 
клуба и опорного пункта охраны 
правопорядка. Данные объекты 
будут располагаться на первом 
этаже в двух четырехкомнатных 
квартирах общей площадью 225 
м2 с обустройством отдельной 
входной группы. Общая стои-
мость проекта составит более 9 
млн рублей. Мы работаем в этом 
направлении, чтобы места для от-
дыха и спорта были во многих дво-
рах города».

Благодарность
Еремина Зинаида Викторовна, 

жительница дома № 9 по улице 
Ф. Табеева, в заключительной ча-
сти встречи выразила огромную 
благодарность работникам домо-
управления ООО «Техкомфорт» 
за хорошую организацию уборки 
снега на территории микрорайо-
на.

КАЛЕНДАРЬ

ШКОЛА БУДУЩЕГО 
ПЕРВОКЛАССНИКА.  

В «Теме 37» начала работу  
«Школа будущего первоклас- 
сника». Педагоги этого  
современного образова-
тельного учреждения вовсе 
не ставят перед собой цель 
научить читать, писать и 
считать. Они работают над 
развитием речи, памяти, 
внимания, логического 
мышления будущих перво- 
классников. Целью обучения 
в «Школе будущего перво-
классника» является 
формирование готовности 
каждого ребенка к школьному 
обучению, совершенствование 
мышления, воображения, 
внимания, объяснительной 
речи, ценностных отношений к 
окружающему миру и к себе.

СЕМЕЙНЫЙ АРХИВ –  
В АРХИВ ГОРОДСКОЙ. 

Нижнекамцев призывают 
передать на хранение 
семейные документы. 
Начальник городского архива 
Зульфия Зиннатуллина 
предлагает нижнекамцам 
передавать личные семейные 
данные на хранение в архив. 
К семейным документам 
относятся фотографии, 
автобиографии, дневники, 
воспоминания, вырезки 
из газет и журналов, 
удостоверения, почетные 
грамоты, аттестаты, дипломы, 
авторские рукописи книг и т. п.

ТЕЛЕФОН ДОВЕРИЯ. 
Любой ребенок 

в Нижнекамске может 
позвонить по специальному 
круглосуточному телефону 
доверия. Сообщить о 
трудностях, проблемах или 
пожаловаться на жестокое 
обращение в семье можно по 
телефону 8 (800) 2000-122.  
Причем с психологами можно 
поговорить обо всем, что 
волнует: об отношениях с 
родителями и учителями, о 
жизни и проблемах, жестоком 
обращении со стороны 
взрослых или сверстников, 
дружбе и первой любви.

ОПЛАТА ЖКХ –  
БЕЗ КОМИССИИ. 

Комиссию, которую 
взимают банки с платежей 
за ЖКХ, могут отменить. 
Соответствующий законо-
проект будет внесен в Думу 
в ближайшее время. Сейчас 
размер банковской комиссии 
достигает 2 %. Авторы 
инициативы пока думают, как 
лучше провести этот запрет: 
через поправки в Жилищный 
кодекс либо через изменения 
в банковские законы. 
Председатель Центробанка 
Эльвира Набиуллина уже 
поддержала это предложение.
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Вот какая информация раз-
мещена на сайте школы:
Закрепленные дома за МБОУ 
«СОШ № 33» НМР РТ:
Микрорайон 34:  
ул. Студенческая, д. 36;  
ул. Р. Гайнуллина, 8, 10, 14, 16, 
18.
Микрорайон 35:  
ул. Студенческая, д. 51, 59,  
61, 63;  
пр. Химиков, д. 15, 17, 21, 23, 25;  
ул. Корабельная, д. 27, 29, 31, 
35, 37, 39, 41, 43, 45;  
пр. Мира, 121, 123.
В связи с переполненностью 
школы в 2020-2021 учебном 
году дома по адресу: Студен-

ЧТО НОВОГО?

Коллекторы возьмутся  
за должников  
по услугам ЖКХ
Со злостными неплательщиками за 
жилищно-коммунальные услуги в Рос-
сии будут разбираться коллекторские 
агентства. С такой инициативой высту-
пают члены рабочей группы, которая 
занимается разработкой федерального 
закона о взыскании долгов.

Как сообщает «Ъ», если коллекторов  
допустят в сферу ЖКХ, то они, кроме 
всего прочего, получат еще и право 
выбивать с россиян долги даже в том 
случае, когда досудебный порядок воз-
врата просроченной суммы не будет 
обязательным.
Когда коллекторские агентства возьмут 
под свой контроль возврат долгов в 
жилищно-коммунальной сфере, пока не 
сообщается.

Более 4,5 млрд рублей ‑  
на ремонт дорог
В 2020 году в рамках национального 
проекта в Татарстане отремонтируют  
44 дороги. 

Из запланированных 44 объектов в Ниж-
некамске и районе отремонтируют 2 доро-
ги, а в Казанской и Набережночелнинской 
агломерациях – 27 и 15 соответственно. 
По сообщению Министерства транспорта 
и дорожного строительства, на ремонт 
будет выделено 4,6 миллиарда рублей, из 
них 2,1 млрд – из госбюджета. РТ включи-
лась в исполнение нацпроекта по ремонту 
дорог в 2019 году. За этот период привели 
в надлежащее состояние 205,8 км дорож-
ного полотна на 173 объектах. 
В 2020 году на ремонт дорог Нижнекам-
ского муниципального района выделено 
2,895 млн рублей.

Трудовые –  
электронные
Россия переходит на электронные 
трудовые книжки. Однако работники, 
желающие, чтобы их трудовую книжку 
по-прежнему вели на бумажном носите-
ле, должны до конца 2020 года подать 
письменное заявление работодателю. 

У тех, кто устроится на работу только в 
следующем году, такой возможности не 
будет – всё переведут в электронный 
формат. Передавать в Пенсионный фонд 
РФ сведения о работниках работодате-
ли должны будут также в электронном 
виде (для организаций с численностью 
работников 25 человек и более это обяза-
тельное требование). Работник сможет по-
лучить сведения о трудовой деятельности 
одним из следующих способов: - у работо-
дателя по последнему месту работы (если 
работник обнаружит ошибки, то работо-
датель по письменному заявлению обязан 
будет исправить информацию, направив 
ее затем в Пенсионный фонд РФ); - в МФЦ 
- на бумажном носителе; - в Пенсионном 
фонде РФ; - на портале госуслуг.

Газеты – с опозданием
В городе остро ощущается нехватка почтальонов. Недавно на 

задержку раздачи газет пожаловались жители новостройки – 
дома № 70 на проспекте Мира. Газеты они всегда получают с 

опозданием и ждут, когда наконец вопрос со своевременной достав-
кой решится.

В настоящее время в Нижнекамске 
работают 50 почтальонов. Этого мало. 
На 4 участках сотрудников нет совсем. 
Для эффективной работы, по словам 
представителей «Почты России», нуж-
ны еще 20 человек. Но их пока нет. По-
тому на почте обходятся теми силами, 
что есть. Информация о свободных 
вакансиях есть и в местном Центре за-
нятости, но соискателям это предложе-
ние не нравится. Быть может, всё дело в 
тяжелой работе и низкой зарплате. По-
чту в большинстве случаев приходится 
разносить пешком. Поиск сотрудников 
ведется постоянно. В целях снижения 
текучести кадров «Почта России» со-
вершенствует систему обучения, ведет 
работу по повышению зарплаты со-
трудников. Одним из эффективных ин-
струментов является предоставление 
соцпакета, страхование от нечастных 
случаев и болезни детей.

По словам начальника Нижнекам-
ской почты, в мае у сотрудников ожи-
дается повышение зарплаты. Тогда, воз-
можно, ситуация изменится и задержек 
в доставке газет больше не будет.

В школу возьмут не всех
Ж ители сразу двух домов № 4 и № 6 на улице Гайнуллина с 

удивлением обнаружили, что их будущие первоклассники 
не закреплены за школой № 33, которая находится недалеко 

от их домов. С 1 сентября малыши пойдут в 1 класс школы № 19, так как 
она не переполнена, как 33-я школа. 

ческая, д. 47, 49;  
ул. Р. Гайнуллина, д. 4, 6;  
пр. Химиков, д. 9, 9б, 9в, 9д  
закреплены за МБОУ «СОШ  
№ 19» НМР РТ (постановление 
исполнительного комитета 
Нижнекамского муниципаль-
ного района РТ № 30  
от 24.01.2020 года).
Будущие первоклассники из 
этих домов на бюджетные кур-
сы по подготовке к школе не 
принимаются, за исключением 
детей, чьи старшие братья 
или сестры уже обучаются в 
школе № 33 (в соответствии со 
ст. 54 Семейного кодекса РФ 
от 14.11.2019 г., ст. 67 ФЗ «Об 
образовании»).
Первоклассникам придется  
переходить через дорогу, 
чтобы попасть на уроки,  
но другого выхода решения 
проблемы пока, к сожалению, 
нет.

Это решение мэра Нижнекамска было оз-
вучено во время декабрьской прямой связи. 
Зоозащитники вздохнули с облегчением, а 
коммунальщики схватились за голову.

– Теперь в распахнутый продух можно и 
закинуть все что угодно, да и жители квар-
тир, расположенных в этой части дома, бу-
дут жаловаться на холодные полы. И если в 
подвале будут жить, умирать, питаться кош-
ки, он превратится в рассадник блох, – уве-
рена техник УК «Жильё».

Забота о кошках может вступить в про-
тиворечие с заботой о жильцах. Не все жи-
тели многоквартирных домов рады такому 
соседству. Коммунальщики, предвосхищая 

жалобы, ищут варианты – чтобы и животных 
уберечь от морозов, и в то же время не до-
пустить антисанитарию в подвалах. Один из 
вариантов – установить клетку метр на метр, 
которая будет крепиться к продуху внутрь 
подвала. Кошки смогут погреться, но не смо-
гут бегать по подвальному помещению.

Пока идут поиски идеального варианта, 
управляющие компании обязаны выпол-
нить решение властей, принятое на мест-
ном уровне, – один из подвальных продухов 
в доме должен быть не просто открыт, но и 
не закрыт сеткой. Так что, уважаемые зооза-
щитники – смотрите, проверяйте, сообщай-
те, если требование нарушено. 

Добро пожаловать, кошки!
Д войная трактовка федерального постановления о подвальных продухах, то ли открытых, то 

ли закрытых для бездомных животных, в Нижнекамске обрела четкий контур. Местные вла-
сти приняли решение – открыть не только для проветривания, но и для замерзающих кошек.
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ГОРОЖАНИН

Ольга МАРКОВА: 

«Шью кукол,  
слушая  
аудиокниги»

В этой рубрике мы по традиции рассказываем о необычных людях, которые живут с нами по соседству. 
Сегодня гостем нашей постоянной рубрики стала жительница одной из новостроек на улице Сююмби-
ке Ольга Маркова, которая в свободное время делает сказку своими руками, а точнее – шьёт интерьер-

ные куклы Тильды. У каждой из них – своя история, своя судьба и даже свой характер.

– Ольга Владимировна, кто вы 
по профессии? И почему выбра-
ли именно её?

– Я работаю в сфере мобильных 
телесистем, выбрала эту сферу, так 
как наш современный мир разви-
вается в цифровом направлении, 
появляются новые технологии, 
и цифровизация плотно вошла в 
жизнь современного человека, 
развитие этих технологий мне 
очень интересно.

– Расскажите о вашем хобби. 
Как давно вы им занимаетесь?

– В недавнем времени я заинте-
ресовалась куклой Тильдой, про-
читала ее историю, и захотелось 
попробовать ее сшить самой. Это 
оказалось очень увлекательным 
занятием для проведения свобод-
ного времени. Так появилось это 
хобби.

– Вы же делаете куколки Тиль-
ды или не только их? Даете ли 
вы им свои имена?

– Я занимаюсь не только куклами, 
люблю ещё и раскрашивать кар-
тины по номерам, изготавливать 
алмазные картины-раскраски. 
Имена я своим куклами не даю, их 
я шью в подарок своим друзьям и 
родственникам. И они сами опре-
деляются с именем, а вообще-то 
такие интерьерные куклы не вы-
ражает эмоций и легко поднимают 
настроение своему владельцу. Она 
всегда будет на одной «волне» со 
своим хозяином, поэтому у неё нет 
рта и носа, а только глазки в виде 
бусинок. Они очень мягкие, прият-
ные на ощупь, красивые и модные, 
в шапочках и ботиночках и обя-
зательно с длинными красивыми 
волосами. Такие куколки дарят 
ощущение уюта и комфорта дома 
и служат своего рода ангелом-хра-
нителем семейного очага.

– Сколько времени уходит на 
изготовление одной такой 
куклы? И существует ли специ-
альный ритуал? К примеру, вы 
выбираете хорошую музыку 
или интересный фильм?

– В каждую куклу я вкладываю 
душу, и времени поэтому уходит 
по-разному, в зависимости от 
моего вдохновения. Не день и 

даже не два. Ритуала особого нет, 
но во время шитья мне нравится 
слушать аудиокниги, просвещать-
ся, когда заняты руки и глаза. К 
примеру, изготавливая очередную 
Тильдочку, я прослушала книгу 
Стивена Кинга, сейчас начала 
слушать Акунина. Затягивает. И 
вдохновляет.

– Помните ли вы свою первую 
работу? Какой она была?

– Первую куклу я сшила, еще не 
имея навыков в этом деле, и она 
получилась неказистой и не столь 
красивой, но очень дорогой для 
меня.

– Расскажите немного о семье. 
Чем еще любите заниматься, 
кроме творчества?

– Мое время не только за-
нимают хобби и работа, мы 
с мужем воспитываем сына-
школьника, а это и уроки, 
и прогулки, и совместный 
отдых. Также у нас есть четве-
роногий друг, который тоже 
требует внимания и ухода. Это 
йоркширский терьер Марик, с 
которым мы любим гулять. Осо-
бенно сын.

– Есть ли у вас мечта?

– Конечно. Мечтаю я о 
путешествиях, ведь ин-
тересно знать культуру 
других стран. И 
время от време-
ни мечты мои 
сбываются.

О ХОРОШЕМ

Школьные обеды 
бесплатно
Около 14,5 тыс. младше-
классников в Нижнекамске 
в следующем учебном году 
будут обеспечены бесплат-
ными горячими обедами. 
Об этом сообщили в пресс-
службе Минобрнауки РТ.

Сейчас 97 процентов от обще-
го числа младших классов 
Татарстана обеспечивают в 
школьных столовых горячими 
обедами платно. И большая 
часть из них получает их в 
школе два раза в день. 

Президент РФ Владимир 
Путин во время послания 
Федеральному собранию по-
ручил обеспечить всех детей 
с первого по четвертый 
класс бесплатным горячим 
питанием. Эта мера должна 
стартовать уже с 1 сентября 
этого года в школах, где есть 
возможность. Остальные 
должны перейти на такое 
питание не позднее  
1 сентября 2023 года.
В Казанском Кремле отмети-
ли, что все школы Татарстана 
имеют техническую возмож-
ность организовать бесплат-
ное горячее питание  
для учеников начальных 
классов.

Приглашаем  
в парк

К аждую субботу в 12:00 
в парке «СемьЯ» ани-

маторы и не только развле-
кают детей интересными 
играми! 

И интеллектуальными,  
и подвижными.  
Скучать юным посетителям 
парка и их родителям не 
приходится.   
В гости приходят сказочные 
персонажи и мультгерои.
Приглашаем всех в наш  
городской центральный 
парк «СемьЯ» по субботам 
в 12 часов и в любой другой 
день. Здесь вас ждёт много 
интересного.
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А У НАС

Сдали  
на права…  
велосипедные

Н ижнекамск с деловым ви-
зитом посетил начальник 
Управления ГИБДД МВД по 

Республике Татарстан Габдурахма-
нов Ленар Ринатович. В рамках своей 
рабочей поездки полковник полиции 
посетил детский сад № 93 «Эллюки».

Назад в прошлое

30 января на уроке истории в 8 «Б» классе 
перед учащимися школы № 36 выступи-
ла пятая бригада добровольного поис-

кового отряда.

Ребята посмотрели сценку, которая рассказывала о школьной жизни 
в военное время, узнали много нового и интересного о работе добро-
вольного поискового отряда. Закончилось мероприятие музыкальным 
выступлением. Учащиеся отнеслись к гостям с большим уважением и 
благодарностью. Засветись!

24 января начальник ОГИБДД УМВД России по Нижнекамскому райо-
ну Гарипов Рустем Рамилевич и инспектор по пропаганде ОГИБДД УМВД 
России по Нижнекамскому району Шаймарданова Ксения Евгеньевна 
пришли в гости в детский сад № 93.

Воспитанники продемонстрировали гостям дефиле со светоотражаю-
щими элементами, которые они сделали совместно со своими родителя-
ми.

Гарипов Рустем Рамилевич поблагодарил за выступление и вручил па-
мятные подарки – светоотражатели, которые помогут детям и их родите-
лям стать заметнее на дорогах в темное время суток.

Мальчик, которого назвали 
Ильёй, стал четвертым ребенком 
в семье. Мама – учитель началь-
ных классов школы № 29 Светла-
на Березко, папа Денис Березко 

– начальник цеха завода БК ПАО 
«Нижнекамскнефтехим». Мальчик 
родился раньше срока, поэтому 
первые две недели жизни нахо-
дился под наблюдением врачей 

В начале февраля в ДК «Мирас» 
прошёл 3-й международный 

фестиваль-конкурс детского и юно-
шеского творчества «Жемчужины 
Татарстана». 

За красочные номера воспитанники и 
педагоги детского сада № 94 были на-
граждены кубком и дипломом лауреата 
1 степени в номинации «Театральное 
творчество».

ЗАПИШИТЕ

Во-первых, без паники! Прежде всего нуж-
но разобраться в причинах их появления. 
Вполне может быть, что их привлекают какие-
нибудь запахи, доносящиеся из вашей кварти-
ры. В этом случае лучшим способом борьбы с 
«нашествием» является соблюдение чистоты:

· не забывайте как можно чаще выносить 
мусор;

· сразу вытирайте пролитую жидкость, не 
оставляйте крошки на полу;

· продукты питания хранить лучше в плот-
но закрывающихся емкостях;

· тщательно продезинфицируйте всю сан-
технику;

· необходимы ежедневная тщательная 
уборка и проветривание квартиры.

Во-вторых, нужно понять, откуда они к 
вам идут. Даже в современных многоквар-
тирных домах имеется много возможно-
стей для того, чтобы тараканам и другим 
насекомым (например, клопам) проник-
нуть в новое помещение. Это может быть 
неплотно закрытая решетка вентиляцион-
ной шахты, щели, проделанные для элек-
трической проводки или труб, щели в полу 
и стенах.

Итак, что же нужно делать?
Прежде всего выяснить, откуда они попа-

дают к вам в квартиру, места их проникнове-
ния.

· Проверьте пол, плинтусы, стены. В них 

не должно быть щелей. Если обнаружили, то 
срочно заделайте их.

· На окнах должны быть москитные сетки. 
Ведь тараканы лезут к вам по внешним стенам.

· Один из самых популярных путей про-
никновения вредителей – вентиляция. Уста-
новите мелкие сетки, которые воспрепят-
ствуют перемещению насекомых.

Вполне возможно, тараканы к вам приш-
ли, потому что их травят соседи. Ваши дей-
ствия. Первое – подружиться с соседями.

Бороться с насекомыми лучше сообща. 
Это наиболее эффективно. Ведь если «вой-
ну» начали ваши соседи, то насекомые пере-
берутся к вам. Итак, что предпринять и как 
защититься?

· Разложите по квартире ловушки, отпуги-
ватели, ядовитые приманки. Их выбор сей-
час весьма велик.

· Препараты расположите вблизи розеток 
и стояков. Это наиболее вероятные пути, по 
которым тараканы будут ползти к вам в по-
исках безопасного жилья.

· Проверьте пол, стены, стыки, плинтусы 
на наличие щелей, в том числе и заделанных 
(про это писалось выше).

· Откройте окна, если ядохимикаты имеют 
сильный запах или если так указано в ин-
струкции.

Если эти меры борьбы не помогли, то 
лучше прибегнуть к помощи профессиона-
лов.

Если в квартире завелись насекомые...

Жемчужины  
Татарстана

Первый в году,  
четв¸ртый – в семье
П ервенец этого года, который в Республике Татарстан является годом празд-

нования 100-летия со дня образования Татарской АССР, родился в Нижне-
камске 1 января, в 7 часов 17 минут, весом 2400 граммов и ростом 45 см.

в отделении патологии новорож-
денных и только спустя время был 
готов к выписке, тем более к такой 
торжественной – с кучей телека-
мер, направленных на главного 
героя дня. Сейчас и мама, и малыш 
чувствуют себя хорошо. Свиде-
тельство о рождении и памятную 
метрику новорожденного вручила 
родителям начальник Управления 
ЗАГС НМР Белла Махотина. В по-
дарок от нефтехимиков семья по-
лучила детскую коляску и подарки 
старшим детям. Подарок от адми-
нистрации преподнес заместитель 
руководителя главы НМР Ильнар 
Бадретдинов. А памятную медаль 
«К 100-летию со дня образования 
ТАССР» вручили руководитель УЗ 
НМР Венера Рахимова и главный 
врач ГАУЗ «ДГБ с ПЦ» Рамиль Ха-
мидуллин, пожелав малышу и его 
большой дружной семье счастья и 
здоровья.

Важные гости посмотрели 
мастер-класс «Фликер своими ру-
ками» по изготовлению детьми 
светоотражающих значков и дефи-
ле костюмов «Засветись!» со свето-
возвращающими элементами, под-
готовленными руками родителей. 

Главный госавтоинспектор Татар-
стана подарил два велосипеда дет-
скому саду и выразил надежду на 
то, что они помогут еще лучше из-
учать и соблюдать правила дорож-
ного движения. Детям, сдавшим 
экзамен, торжественно были вру-

чены удостоверения велосипеди-
стов. Визитом в Нижнекамск Ленар 
Габдурахманов остался доволен. В 
частности, тем, как ведётся работа 
по воспитанию у учеников образо-
вательных учреждениях навыков 
правильного поведения на дороге.


